
【第 44 回一期一会】アンケート

講師：山口岳男 氏（株式会社日立総合経営研修所 前代表取締役社長）

日程：2016/4/16(土) 開催場所：銀座交詢社 10F 会議室

■ 今回の講義のテーマの選び方について、あてはまるものを丸で囲んでください。

・非常に良かった 23 名

・良かった      2 名

■ 講師の話題の取り上げ方、進め方について、ご意見がございましたらお願い致します。

・グローバル社会と言われながら、昔より海外志向が低くなっている若者世代に向けて、グローバル人材を増

やすための良い刺激となる話題で大変有意義でした。

・つい先月まで社長をやっていた山口さんから、グローバル人材になるための話を聞き、思いが伝わる話題で、

大変良かったです。

・いつも、たいへん上手な話題で非常に勉強になります。

・ 笑いもあって楽しいプレゼンでした。

・ グローバルに活躍するために必要な心構えを教えていただきありがとうございました．

グローバル競争下で海外人財と切磋琢磨する際にも，日本人であることを常に忘れず，誇りに思えるようにし

なければならないなと感じました．

・話が具体的かつ、メッセージが明確で非常に面白かったです。あっという間に時間が過ぎました。

・心に突き刺さる話でした。これから頑張っていきます。

・聞く側の年齢層も多様なので大変だと思いますが、どうぞ続けて下さいますように。

・非常に迫力のある話し方で、内容も興味を持てるものだった。

・人材育成担当者としても、一個人としても心に残った。自分もグローバルで戦ってみたいが、そのために競

争力を高めていかなければと思った。

・日本の常識とグローバルの常識の違いを分かりやすい例をあげて、説明をするとより良いのではないかと思

った。

・知らない世界の話が聞けてとても良かったです。そして退職者ですが、これから何かを学んでみようと思い

ました。また、日本人の特色を改めてお聞きし、日本人がグローバルな世界で戦う大変さがとても分かりまし

た。まずは国策として留学する人材を増やす必要がありますね。人事上など思い通りにならない経験を踏まえ

ての説得力があり、楽しく話を聞かせて頂きました。



・グローバルに戦える人材を育成する中で世界の日立が目の当たりにしたエピソードをユーモア含めお話いた

だき、終始前のめりになって拝聴しました。個人的にも興味があった、日本人がリーダーシップを取れない理

由について、弱点と強み、攻略等分かりやすく纏めていただき、すらすら頭に入ってきました。

・内容が入ってきやすいお話の量で、聞きやすかったです。スライドの資料が無く、メモを取るのが大変だっ

たので、手元にスライド内容の資料があるとよかったなと思いました。

・ わかりやすいビジュアルの資料でよく理解できた。

・ 世界中で仕事をすることに興味があり、今回の講義は大変ためになりました。思いがより一層強くなりま

した。

・ これから経営者をもしくは企業のトップで働こうと考えている若者に向けたテーマで、とても引き込まれ

ました。

・ 構成もとても分かりやすく、抑揚を付けてお話くださったので、終始引き込まれました。

伝えるのが難しい内容だったかと思いますが、非常に分かりやすい言葉、またユーモア溢れる資料、

情熱を感じる講義でした。



■ 講師の話に関する感想をお願い致します。（講師へのコメントも歓迎いたします）

・グローバルに仕事をするために必要なことがバランスよく網羅されていたので、語学力、仕事力、熱意の総

合力の重要性が学生にもわかったと思います。

・話の初めの「mind があれば、How to が付いてくる」という言葉が良かったです。「思い」を持ち、グロー

バルに戦うために強化メニューをこなしていきたいです。大変勉強になったので、これからも講義をされて、

日本を元気にしてもらいたいです。

・ 大変熱量のあるお話を伺えて非常に参考になりました。

・ スキルよりまず熱意。まだまだ未熟ですが熱意を持って、少しづつ取り組んでいきたいと思います。

・自分の事業経営について、非常に関心の深いテーマでした。再考させられました。

・熱意があり、本気度がとても伝わってきました。自分のマインドと近いものもあり、足りないものも有り、

更にブラッシュアップしようと思います。

・豊富なご経験に基づいたメッセージは一つ一つ説得力がありました。最近疲れ気味だったのですが、元気と

やる気を頂きました。

・ 途中途中で笑いもあり、非常にためになり、志が大切だと思った。

・ 成果を出すことの大切さを理解できた。ただ成果と言っても数字の成果や、行ったことによる影響も影響

だろうし、プロセスも成果になると思った。また、上の立場に立つ人はその成果を評価する能力が必要だ

と思った。

・思い当たることが多かったです。

・型とマインドによって道が作れるというお話しが面白かったです。様々なやり取りやものや出来事がデジタ

ル化されて疎遠になる中で、後押ししていただいたような強さを感じました。

・通常の講師と比べ、型破りな感じが新鮮だった。ひと味違った話や話し方が良かったと思う。

・ 就職活動を行っていくうえで、原点に戻ってみようと思いました。大変勉強になりました。

・ 貴重なお話をしてくださりありがとうございます．挑戦するもしないも自由だが海外に挑戦する方が面白

いというのを私も強く感じました．山口様の仰るとおり，志しを高くし，事前準備をしてチャンスを掴め

るようにしたいです． Are you ready? “Yes．”です．

・日本の常識と世界の常識が違って、その中で「自分はこっちだ」と選びきるためにも、個を確立すべきだと

思いました。お話ありがとうございます。自分も聞いたことのないご経験を、迫力のあるこの講話で聞けてよ

かったです。



・若い人には大変よいレクチャーだったと思います。日本人の強みを維持して、かつグローバル化していくに

はどうしたらよいか、などは、私も同じ考えでした。

・お話を聞いて、何か自分の強みといえるものを作りたいと思いました。

振り返ってみると、これまで一生懸命勉強をしたことが殆ど無いということに改めて気づけました。

また、3 つの S(silent,smile,sleep)はすぐに実行してみたいと思います。

貴重なお話ありがとうございました。

・講義のはじめに how to より mind が大切であると仰っていましたが、聞き終わった後もしばらく頭に残り

ました。そもそも日本人は思いや意思が弱いのではとも感じましたが、私も屈せず「ビジョンを示す」「思い

を伝える」ことに意識をおいて取り組くむよう心に決めました。

非常に熱意が伝わる講義でパワーと勇気を頂きました。本当に有難うございました。

・ 具体例を交えながらお話されていたのでイメージしやすかったです。

・ 強い信念と情熱をもって仕事をしてこられたことがよく分かり、聞かせていただいた話は本当に参考にな

りました。ありがとうございました。

・ 講義の冒頭に仰っていた、「ハウツーよりマインド」というフレーズが印象的でした。

また、“思い”“熱意”“パション”は必ず伝わるという言葉に勇気付けられました。

その中で、言葉や表情を使いながら、いかに知的な戦いができるかというバランスなのかなと、

思いました。



■ 今回 狩野世話人司会による交流会を行わせて頂きました。

交流会について、あてはまるものを丸で囲んでください。また、ご意見がございましたらお願い致します。

非常に良かった   8 名

良かった       9 名

・時間が無い中で進めていただき、「やらない」ということより、「やること」が良かったと思います。

・狩野さんの司会っぷりがとてもよいです。時間が少し短いと思いますので、15 分くらいあると、隣以外の

人とでも、会話ができると思います。

・ 時間が結構短いと思うので、10 分間は話せるようにすれば、お互いをより知ることが出来るかと思います。

・ 若い方が多く、又その若人が積極的なので、会がより盛り上がった様に思う。熟年の方々のコメントも若

い人への愛情が感じられて良かった。

・ 内容自体は良かったですが、今回は時間制約があったので、いたしかたないと思います。

・ 時間が短かったのは残念でしたが、周りの方と交流できる時間は貴重なので良かったと思います。

・ 特許の通訳という普段話すことのできない職業の人と話すことで知識が深まったが、時間が短くもう少し

話したいことがあったので少し残念に思う。



■懇親会について、ご意見がございましたらお願い致します。

・参加者全員がスピーチする時間があるので、調度良いと思います。

・懇親会については必ず参加しています。初参加の人は講義だけではなく、懇親会にも参加して欲しいと思い

ます。料理も美味しいですし、交流も深まります。

・ 非常に良かった。

・ 良かったと思う。

・今の形式で良いと思います。

・ 立食などのほうが、より様々な人と交流できるのではないかと思います。

・ 参加者の感想や想いを聞くこと，席の近い方のお話が大変興味深いです。

・ 料理はとてもおいしく、一流の体験ができたと思います。

どこに座っていいのかわからなかったので座席表などがあればうれしかったです。

・ 講演後の質疑応答の時間に質問できなかった場合に、懇親会のタイミングで自己紹介と一緒に質問できる

ので良かったと思います。

・ どうしても自己紹介の時間で大半の時間が過ぎてしまうので、例えば、初参加の方だけ自己紹介を行い、

後の時間は歓談にあてても良いのかなと思いました。



■ 一期一会の今後の進め方について、ご意見がございましたらお願い致します。

・一期一会の講義は非日常を体感することが出来ます。本当にありがたいです。私の人生の刺激になります。

これからも続けていって欲しいです。ありがとうございます。

・本日も貴重な機会をありがとうございました。

・ いつも大変感謝しています。今後ともご指導、ご教授下さい。ありがとうございました。

・ 会は 10 年以上も継続していて、課題の提供の仕方、参加者の興味の変化なども感じられる。企画されてい

る方は大変と思うが、今後も良い企画を提供してほしい。

・大変有意義な会でした。ありがとうございました。

・ 満足しております。

・ 講師の貴重な経験談を十分な時間をかけて聞くことができ毎回感謝しております．今，私の年齢・年代で

貴重な経験談を聞くことは，自分自身のためになるだけでなく，将来，私が成長しそれなりの立場になっ

たとき，私よりもさらに後輩の世代にも影響を与えることになると思っております．貴重な機会ですので．

ぜひ次回も参加させてください．ありがとうございました。

ご意見、ご感想誠にありがとうございました。今後の参考にさせていただきます。

代表世話人 鈴木威一          一期一会事務局：㈱エグゼック


